

Résolution présentée par la délégation de la

Finlande

Thème Conflits et sécurité internationale
Concerne L'instrumentalisation de l'immigration

L'Assemblée Générale,

Réaffirmant les principes fondamentaux de la Charte des Nations Unies concernant la souveraineté des États, le respect des droits humains et la sécurité internationale,

Rappelant la Déclaration universelle des droits de l'homme, et les Conventions internationales relatives aux droits des réfugiés et migrants,

Reconnaissant que la migration est un phénomène complexe et que les migrations peuvent être motivées par divers facteurs, y compris les conflits, la persécution, et la recherche de meilleures conditions de vie,

Préoccupée par l'utilisation croissante des flux migratoires comme un outil de pression géopolitique, utilisé par certains États pour créer des tensions politiques, économiques et humanitaires dans les pays voisins ou ailleurs,

Inquiète face aux impacts humanitaires sur les migrants eux-mêmes, qui sont souvent les premières victimes de l'instrumentalisation migratoire,

Considérant les cas récents où la migration a été utilisée comme un moyen de pression, notamment par la Russie aux frontières de la Finlande dans le contexte du conflit Ukraine-Russie, par la Turquie aux frontières de l'Union européenne, et par le Bélarus aux frontières de la Pologne et de la Lituanie,

Condamnant fermement l'instrumentalisation des flux migratoires par des États ou entités visant à créer de l'instabilité, des tensions politiques, ou à exercer des pressions sur d'autres pays,

Décide d'encourager tous les États membres à coopérer dans le cadre de ce mécanisme, en fournissant des informations et des ressources nécessaires permettant une surveillance efficace et indépendante ;

- de la création d'un mécanisme international de surveillance sur l'instrumentalisation des migrations sous la direction des Nations Unies;
- que chaque pays concerné par ce phénomène sera chargé de refuser l'entrée des migrants considérés comme instrumentalisés et de les renvoyer dans leur pays d'origine;

Le texte français fait foi